



CANIHUEL

Charte de la Canihueloise, du Canihuelois pour MIEUX VIVRE ENSEMBLE EN MILIEU RURAL

Cette charte, que le conseil municipal vous propose de découvrir et surtout d'appliquer, témoigne d'une volonté de faire cohabiter l'ensemble de la population en harmonie. Elle s'adresse à tous les habitants de Canihuel, anciens comme nouveaux, ainsi qu'aux candidats habitants. Elle permet entre autres de rappeler que la campagne est avant tout un lieu de travail et qu'il est bon, avant de s'installer, de connaître les activités agricoles qui y sont pratiquées, tant sur les aspects positifs que sur les désagréments possibles.

D'ailleurs, l'agriculture est la profession la plus contrainte par des règles administratives, paradoxales et évoluant sans cesse.

La campagne est aussi l'endroit de la pratique de la chasse et ce depuis toujours. Cette pratique est réglementée et est même devenu un besoin pour réguler certaines espèces animales tel le gros gibier.

- ✚ « Etre à la campagne », c'est le rêve que caressent de plus en plus de citadins.
- ✚ Les enfants respirent le grand air, tout est calme, de superbes paysages jalonnent les promenades à pied ou à vélo.
- ✚ On se détend en jardinant, il y a aussi les parfums de foins coupés, les fleurs, les bons produits du potager ou du voisin agriculteur...

OUI MAIS VOILA

- ✚ Ce n'est pas toujours comme on le rêvait !
- ✚ En s'installant à la campagne, il faut savoir composer avec les contraintes d'un espace dédié avant tout au travail.
- ✚ Certains seront tentés de protester, de prendre leur plus belle plume pour se plaindre...

Plutôt que d'en arriver là, il faut intégrer le fait que vivre en milieu rural, c'est faire le choix d'une coexistence entre agriculteurs et citadins.

- Pour les premiers, la campagne est un lieu d'activité professionnelle, exercée depuis plusieurs générations.
- Pour les seconds c'est un nouveau mode de vie synonyme de tranquillité.

Aux questions que le citadin se pose.....

- « Mais que fait-il sur son tracteur toute la journée et même le week-end ?
- Qu'est-ce qu'il applique sur ses cultures ? Je vais me renseigner pour savoir si c'est normal ?
- Pourquoi met-il un masque ? Est-ce dangereux ?
- D'où vient cette odeur ? Qu'est-ce que c'est ? ça va durer encore longtemps ?
- 🚗 Les routes sont sales ! Leur tracteur prend toute la route.
- 🐄 Le coq chante ! les vaches meuglent ! les cloches sonnent... »

L'agriculteur...

- 🌻 « A l'automne, je laboure puis je prépare une terre fine pour mes semis et quelquefois je fais un peu de poussière...
- 🌻 J'épands du fumier ou du lisier, c'est bon pour mes sols, c'est naturel même si ça ne sent pas toujours très bon.
- 🌻 Le printemps et l'été, il m'arrive de traiter, mais le moins possible.

Comme dans votre jardin, il y a toujours des maladies et des insectes. La réglementation est aujourd'hui très sévère : pas n'importe quel produit, pas n'importe quand pour différentes raisons (la santé des gens, les abeilles...), pas non plus à n'importe quelle dose, et puis surtout pas quand il y a trop de vent ou quand il pleut pour ne pas polluer ou risquer d'en envoyer chez le voisin.

- 🍷 Ma tenue ? c'est ma protection pour éviter de respirer du produit par accident.*
- 🍷 Certaines périodes, je dois arroser mes cultures, mes légumes, mon maïs si je veux avoir une bonne récolte.*
- 🍷 L'été, il y a les moissons, et là je peux être amené à travailler la nuit pour mettre la récolte à l'abri.*

POUR BIEN S'ENTENDRE... quelques principes

Le citadin : «Moi, j'arrive... »

- Avant de me décider à aménager, je me renseigne sur la proximité d'activités agricoles qui pourraient me déranger.
- Je m'installe en connaissance de cause.
- Je suis à la campagne, les routes sont étroites, je fais encore plus attention à ma vitesse.
- En promenade, je marche sur le côté du champ et je ferme les clôtures.
- Je ne touche pas au matériel.
- Je tiens mon chien en laisse pour ne pas effrayer le troupeau.
- En un mot, je respecte le travail de l'agriculteur.

L'agriculteur : «Moi, je travaille....»

- Je travaille en respectant la réglementation.
- Je fais mon possible pour diminuer les désagréments, notamment le week-end.
- Si je ne peux éviter de faire un bruit inhabituel (moissons tardives par exemple...), je vais prévenir mon voisin.
- Lorsque j'épands du fumier, j'évite de le faire trop près des habitations et je l'enfouis le plus rapidement possible.
- Lorsque je traite mes cultures, je le fais si possible en dehors des week-end et je tiens compte des vents dominants.
- Lorsque j'emprunte les routes de campagne avec des engins agricoles encombrants, je prends toutes les précautions pour éviter les accidents.

L'arrivée de nouveaux habitants est une chance pour revitaliser notre commune. En partageant le sens de cette chartre vous êtes les bienvenus et nous sommes certains que vous vous plairez à Canihuel. Si vous n'aviez pas pesé le sens de la vie à la campagne nous vous conseillons de porter votre projet sur d'autres horizons.